

Quando un país se encuentra en lo económico en pleno período constituyente, como a nosotros nos ocurre, importa mucho fijar los rumbos que, en nuestro concepto, no puedan ser otros que los que lleven a la ponderación de las fuerzas productoras.

Nada de exclusivismos que todos, en el mero hecho de producir, nos completamos. Todos los ramos de la producción han de fomentarse sin intencionalidad preferencial que todos, por igual, han de contribuir a que al fin luzcan días de ventura para este país que tiene elementos de riqueza para llegar, a poco que desde las efaras del poder se le ayude, a donde ni en sueños podrían suponer los mas optimistas.

ALICANTE

PHARMACIA DE AZNAR

SAGASTA 26

Se recibe todos los meses vacuna del Instituto Félix & Fluck-Laussanne (Suiza).—Tubo una peseta.

La "Gaceta", publica la instrucción para la recaudación de contribuciones e impuestos.

Señala dos grados de apremio. El primero será castigado con un recargo del cinco por ciento y el segundo con un once.

Transcurrido el plazo del primero, el moroso será declarado baja, y en el segundo será entregado a los tribunales.

Por la Audiencia provincial de Málaga ha sido condenado a tres años, cuatro meses y siete días de prisión correccional, por delitos de atentado y lesiones, Manuel Melgares, hijo del célebre bandido de igual apellido.

Varios comisionistas y gerentes de entidades comerciales, proyectan dirigir una protesta colectiva a la Compañía de los ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante, Red Catalana, por la pésima organización de la oficina que despacha los paquetes postales, consignaciones a la orden.

D. Laureano Anton Ferrandiz director del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante.

Hace saber: Que durante los días 7, 8, 9 y 10 del actual se entregarán en las oficinas de esta Dirección, los abaloes para las bandas 12.ª, 13.ª y 14.ª (2.ª, 3.ª y 4.ª de Monnegre de Verano) del corriente año; teniendo presente: que, los interesados que no comparezcan a recoger dichos abaloes durante el plazo que se ha señalado, que darán sujetos a lo que se preceptúa en el artículo 27 del Reglamento para el aprovechamiento de las aguas de 30 de abril de 1849.

Lo que se anuncia por medio del presente edit, para conocimiento de todos los interesados regantes.

Alicante 4 de mayo de 1900.—El director, Laureano Anton.

Encías rosadas como el carmin y nacido marfil en la dentadura se tienen siempre con el mejor dentífico Licor del Povo de Orive.

De venta en Alicante, Farmacia del doctor Soler.

Los señores opositores a plazas de profesores numerarios en la sección de Letras de las Escuelas Normales de Maestros, deberán presentarse en el Paraninfo de la Universidad Central el día 11 del actual, a las diez de la mañana, para dar principio a los ejercicios de estas oposiciones. La falta de asistencia a dicho acto producirá la exclusión de los opositores, no excusando en la primera hora después de la citada imposibilidad absoluta de asistir.

Por este Gobierno de provincia se ha remitido a la Comisión provincial las cuentas municipales de Beniloba, correspondientes al ejercicio de 1898-99.

Según participa el director del manicomio de Elche, ha ingresado en aquel establecimiento el demente Luis Pastor, natural de Calpe.

En el tren-correo de mañana deben llegar a esta capital los diputados a Cortes don Santiago Mataix y barón de Monte Villena.

Ha sido aprobado por la superioridad el presupuesto adicional de la Diputación de Alicante.

Mañana a las cinco de la tarde se verificará la tradicional procesión cívica en honor del ilustre patricio D. Eleuterio Maisonnave Cutayar.

Habiendo presentado en este Gobierno la Jefatura de obras públicas un ejemplar del proyecto de carretera de tercer orden

de San Vicente a San Juan por Villafraquez y Tangar, el señor gobernador civil ha resuelto abrir una información pública durante el plazo de 30 días, para que los particulares y los pueblos interesados puedan exponer las observaciones oportunas acerca de si el trazado es el mas conveniente bajo el punto de vista administrativo y de los intereses de la localidad o región a que afecta la vía de comunicación, y si debe mantenerse o variarse la clasificación que a la línea se ha atribuido en el plano.

Ayer se inscribieron en el Registro civil de esta capital, tres nacimientos y cinco defunciones, no habiéndose celebrado matrimonio alguno.

Noticias militares

Hoy han comparecido ante la Comisión mixta de reclutamiento de esta capital, con objeto de celebrar el juicio de exámenes, los muchos de Torreveja, Pego, Adsubia y Benichembla.

Ha solicitado el ingreso en la Academia regional, el sargento D. Victor Vaimañá Cordero.

Se han concedido cuatro meses de licencia para la Habana, al teniente D. Germán Cerezo Tertuel.

Se ha concedido a doña Angeles Gómez Aguilo, huérfana del comandante D. Eladio Gómez, la pensión anual de 1.125 pesetas.

Por Real orden del ministerio de la Guerra se abre concurso para proveer las plazas de alumnos militares y paisanos en el Colegio preparatorio de Trujillo.

Las instancias han de presentarse antes del 1.º de agosto.

En el último reconocimiento facultativo verificado en el hospital militar de Barcelona, ha sido declarado inútil el soldado del regimiento caballería de Montesa, Juan Fernandez Garcia, natural de Almoradi.

Hoy continuaba reconcentrada en el Teatro Croc la fuerza de la Guardia civil.

Han sido remitidas a la Comisión provincial por el señor gobernador civil, las cuentas municipales de Redován correspondientes a los ejercicios económicos de 1898-99 y 1899-00.

No habiendo podido celebrar la Diputación provincial su reunión ordinaria del quinto mes del ejercicio económico que había sido convocada para el día 1.º del actual, por no haber concurrido suficiente número de señores diputados, el señor gobernador civil ha acordado convocar de nuevo a dicha corporación para las doce de la mañana del día 14 del corriente.

Siendo varios los Ayuntamientos que han dejado de remitir su respectivo presupuesto adicional al ordinario corriente, el señor gobernador civil de la provincia previene a los alcaldes que han dejado de tener este servicio, que si dentro del plazo de 10 días no remiten los documentos de referencia, se impondrá el máximo de la multa que determina el art. 184 de la ley municipal, con la que quedan conminados.

Se alquila ó se vende un piano.

Razón, Teatinos 4.

Ayer se desvanecieron las nubes que por espacio de algunos días hemos tenido sobre nuestro horizonte, sin que nos hayan beneficiado con la abundante lluvia que presagiaban, habiéndose frustrado las esperanzas de los agricultores.

Del 16 al 31 del mes actual se admitirá en la secretaría del Instituto de segunda enseñanza el pago de los derechos académicos correspondientes a las matriculas del curso actual, en virtud de cuyo pago se expedirán las papeletas que autorizan para los exámenes ordinarios y extraordinarios. Estos derechos consistirán para cada asignatura en 5 pesetas en papel de pagos al Estado y un timbre móvil del mismo precio por totalidad del pago de cada alumno.

Los alumnos matriculados con arreglo al plan de estudios de mayo de 1899 satisfarán por grupos, equivalentes a tres asignaturas, el importe de los expresados derechos, consistentes en 15 pesetas de papel de pagos al Estado, tantos timbres móviles de 10 céntimos como asignaturas tengan inscritas en sus matriculas y otro timbre móvil por totalidad del pago.

Los que no verifiquen dicho abono durante el plazo fijado, no tendrán derecho a que se les admita el pago transcurrido que sea aquí, como tampoco a obtener autorización para el examen respectivo en el presente curso, ni en junio ni en setiembre próximos.

Los exámenes se efectuarán por orden riguroso de numeración de matrícula, pudiendo presentarse a examen antes del primer número de cada asignatura de matrícula ordinaria aquellos alumnos que en el curso anterior hubiesen obtenido alguna nota de sobresaliente, a cuyo efecto

deberán solicitar la preferencia hasta el 10 de los corrientes por medio de instancia dirigida al ilustrísimo señor director de este tablamiento, extendida en un pliego de papel de una peseta.

Para la primera comunión grandessurtidos enprendidos blancos, ramos azahar, mantos de tul en seda y algodón, guantes cabritilla, hilo y seda blancos y bolsas blancas gran fantasía, precios mas baratos que nadie, para convencerse visitar la Sucesora Antonia B. Solbes.

Labradores, 8 y San Pascual, 2 y 4.

En la vía férrea de Gandía a Alcoy ha ocurrido un triste accidente. Se hallaba una brigada de operarios construyendo una trinchera, cuando se produjo un desprendimiento de tierras, que causó la muerte de un obrero, hiriendo de gravedad a dos y otros dos mas levemente.

Ha tomado posesión del cargo de oficial de tercera clase de la Investigación de Hacienda de esta provincia, D. Manuel Lassaletta y Barceló, nombrado para dicho cargo por la Dirección general de Contribuciones con fecha 14 del mes último.

Ha cesado en el cargo de agente cobrador de cédulas personales de esta capital don Agustín Hernandez, habiendo tomado posesión de dicho cargo D. José Sala Pérez.

La Comisión provincial, de acuerdo con el señor Comisario de Guerra de esta plaza, ha fijado los precios que han de servir para liquidar los suministros hechos a fuerzas del ejército y Guardia civil durante el mes de abril último.

En las corridas de vaquillas que se han verificado en Oliva uno de los bichos alcanzó al vecino de Beniarrés Vicente Mengual Garcia, causándole tan tremenda herida en el vientre, que falleció a los pocos momentos.

Thullier en el Principal

Baile de trajes.

Ocho funciones lleva dadas la distinguida compañía que dirige el señor Thullier, y lejos de haber repetido ninguna de las obras, cuatro de éstas han sido puestas en escena por vez primera en esta capital.

Todas las producciones cómicas y dramáticas estrenadas con éxito en estos últimos tiempos, las está dando a conocer el señor Thullier al numeroso público que premia con su presencia los esfuerzos de la empresa por complacerle, y con sus aplausos la hermosa labor que todas las noches realizan los actores con el mismo objeto.

Basta decir que la obra estrenada anoche es original de D. Miguel Echegaray, para comprender que abundan en ella los chistes cultísimos, las situaciones cómicas y todos los recursos de que saben disponer escritores de tanta fuerza como el autor de "Los Huguonotes", y de "Por meterse a reventar".

El muchó original nos impide el entrar en detalles. La interpretación como de costumbre, admirable, sin que se pueda señalar otra particularidad que los elegantes trajes que vistieron las señoras Pino, Rodríguez y Tovar.

Esta noche beneficio de la señora Pino, con la comedia del señor Pérez Galdós "La de San Quintín".

Según nuestras noticias, la función será de las que dejan recuerdo.

M.

SIN DESPERDICIO

Anoche durante uno de los entreactos de la función que se celebraba en el Principal y ante un numeroso grupo formado por los directores y representantes legítimos, de la mayoría de los periódicos de la localidad, se dió lectura al siguiente suelto publicado por un colega noticioso:

"El director de "El Noticiero", ha sido designado para que represente a Alicante en el primero de los viajes a París, conocidos por los de "Las Provincias", de Valencia.

La prensa de cada provincia del reino estará representada por el director de su periódico mas importante y de la de la región valenciana por los directores de los cinco diarios que allí se publican.

Agradecemos la designación y procuraremos corresponderla.

La circunstancia de ir en esa primera excursión además de muy distinguidas personalidades de Valencia, los directores de los mas populares periódicos de la región dan al indicado viaje a París alicientes de extraordinaria novedad que tendrá seguramente la adaptación que esperamos.

Nos abstenernos de publicar los comentarios que mereció el suelto leído.

Bastará con que digamos que no tienen desperdicio.

Todos los allí presentes estuvieron con-

formes en que nadie puede conferir poder de que carece, y que la prensa alicantina que es la llamada a designar a los que hayan de representarla en la Exposición de París como en todos los actos a que haya de concurrir, no ha usado de tal facultad en favor de ninguno de sus miembros.

PALOS Y CARAMBOLAS

Sabíamos, por haberlo leído en millares de anuncios, que Cantos es el primer fotógrafo del mundo, pero lo que no se le había ocurrido a nadie es que "El Noticiero", fuera el periódico mas importante y popular de la localidad.

En qué fundará el colega el primer título por que el fundamento de su popularidad ya lo conocemos.

¡Son tantas las tiendas que utilizan los números sobrantes para envolver garbanzos!

"El Noticiero", dice que su director ha sido designado para que represente a Alicante en la Exposición de París. El caso es que hemos preguntado en el Ayuntamiento, único que puede conferir tales cargos, y resulta que allí no se ha pensado en semejante nombramiento.

¿Quien le habrá designado?

Otro de los títulos que ostenta en su viaje a París el director del colega, es el de representante de la prensa alicantina.

Pero con este nombramiento ocurre con lo que el anterior, que han de hacerlo no sabían siquiera que el colega se proponía visitar la Exposición.

Si siguiendo así, no nos extrañaría que el colega llegase a la capital de Francia representando a la humanidad.

Bastaría para ello que al señor Vila se le antojase mandarle otro pasaporte designándole de paso como padre universal.

"El Noticiero", nos agració con el título de "el periódico de la gran fachada".

Nosotros, en justa correspondencia, le designaremos desde hoy con el de "el colega de las múltiples, suculentas é ilegítimas representaciones".

Comunicado

Señor director de LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA.

Muy señor nuestro: Con el título "Los toneleros en huelga", publicó en su número de anoche "El Noticiero", un artículo dedicado exclusivamente a informar al público, y como en el contenido hemos visto que han sorprendido la buena fé del reporter, encargado de esa sección, esperamos de usted señor director se sirva dar cabida en su popular diario a estas aclaraciones, a fin de que se juzgue y se sepa la verdad de los hechos.

No dirá el señor Falp que los obreros que en su casa trabajaban tuvieron ningún disgusto con él, pues demasiado sabe dicho señor que, los que allí confeccionaban botones en un principio a un precio y después a otro, no protestaron de la rebaja que se les hacía, ni levantaron la menor queja contra aquel proceder tan inesperado, siendo así, que al aceptar aquella propuesta evitamos un conflicto.

Mas adelante y con un pretexto poco digno de una persona formal y sensata, se comprometía, ya que todos estábamos conformes con la rebaja que nos hacía y el contrato del trabajo adquirido por nosotros era de ocho meses y teniendo que montar otro taller con mas personal, para poder salvar sus compromisos, tuvo el señor Falp la feliz idea de hacer propaganda y se paró la voz entre todos los obreros que bajo sus órdenes estaban, que hiciesen lo necesario para ver de atraer a sus compañeros que en otros talleres trabajaban, para que fuesen el suyo y de este modo les garantizaba el trabajo por dos años.

Una vez ya formado el nuevo taller con el personal necesario para activa la demanda y cuando mas tranquilos estábamos de lo que iba a suceder, el señor Falp nos quitó el pan de nuestros hijos y faltó a las formalidades estipuladas, dejándonos en el mayor abandono, cerrando los talleres.

Aquí hay algo que se puede poner en claro y es, que sorprendiendo nuestra buena fé en un principio y queriendo repetir la suerte, no tuvo valor en decirlo y buscó el remedio dejándonos sin trabajo, amenazándonos sin motivo para ello, de que el lunes recogeríamos las herramientas pues de lo contrario, si dicho día no lo efectuábamos, que el martes seríamos llamados al Juzgado y allí nos la entregarían.

Antes de llegar a este extremo, la recogimos y acto seguido nos trasladamos al local que ocupa la Sociedad, llamando al señor presidente para contarle lo que sucedía y se acordó nombrar una comisión para que fuese a casa del señor Falp, y le explicase el motivo de todo aquello que sucedía, pues ninguno de sus obreros había dado motivos para una medida tan radical.

Al presentarse la comisión de obreros toneleros ante el señor Falp y al exponerle las quejas y los perjuicios que les reportaba la falta de un contrato formal que había contraído con ellos, dicho señor contestó, que no siendo él industrial tonelero y si

tratante de vinos y el negocio no marchaba por la senda que él había estudiado, se veía precisado a cerrar los talleres.

Esta misma comisión, al oír la respuesta que el señor Falp había dado, acordó de acuerdo con la Junta directiva, el que se trasladase a gestionar con los dueños de todos los talleres para suplicarles que ya que no podían conseguir por todos los medios legales volver el trabajo, les suplicasen que, si dado el caso de que recurriese a ellos cuales eran sus pareceres nos dieran, que de ninguna manera se comprometerían por su informal proceder que contra nosotros había tomado, dándonos las mas expresas gracias por haberles avisado con anticipación.

En vista del buen resultado que habíamos obtenido, acordamos presentarle una razonada propuesta por escrito, que obrará en poder del señor Falp de que si quería terminar todo el trabajo empezado que había en sus talleres, sería bajo una condición de que se aumentase los dos reales por pipa que en un principio había rebajado, condición que no aceptó por lo visto, pues se apoderó del escrito y nos tiró poco menos que a puntapiés y amenazándonos con llevar la propuesta al señor gobernador, como si se tratase de algún anónimo criminal.

Y ya que las cosas han llegado a este extremo y el remedio de solucionar el conflicto tal vez no esté lejos por lo que se desprende por varias conferencias que celebran nuestros compañeros con los patronos a ver de buscar la reconciliación ya que de ellos partió el despedido de todos los obreros.

Por eso la Junta Directiva al ver que el obrero tenerlo ha puesto y buscado por todos los medios la sensatez y la cordura no hemos vacilado en hacer apoyar lo que merecía, por defender nuestros intereses y nuestro modo de pensar.

Seguiremos esta resistencia hasta que dejen solo al señor Falp. No haromos caso de todos aquellos que nos juzguen inertes porque no vamos a la violencia, siendo así, que hoy lo único que deseamos son los medios pacíficos y de este modo se podrá juzgar nuestra conducta dentro de las sociedades de resistencia para conseguir nuestra emancipación.

Espirando ser atendidos y agradecerle la inserción de estas líneas en su periódico, quedan de usted suyos afectísimos que sus manos besan, Francisco Morales, Luis Penalba, Vicente Pascual Blasco, Lorenzo Aragonés y José Castelló Bay.

CHOQUE DESGRACIADO

En la carretera de Ocaña y ya cerca de esta capital un carro que iba sin mas guía que el instinto de las caballerías que él tiraba, embistió a otro en el que venían unas cuantas lavanderas. Este volcó cojiendo debajo a algunas de las infelices pasajeras las cuales resultaron en su mayor parte lesionadas.

El conductor encargado del carro causa del accidente parece que se había quedado entretenido en el camino, cosa muy frecuente aun dentro de la población en la que a cada paso se ven vehículos abandonados ó guiados por individuos que van cómodamente sentados.

Conducidas las lesionadas a la casa de socorro fueron curadas de las siguientes heridas; Ramona Garcia, herida contusa en el dorso del pie derecho con fractura doble del quinto metatarsiano y contusión de segundo grado en la articulación tibio tarsiana del lado izquierdo.

Fué conducida al hospital Antonia Sogorb, heida contusa en la región parietal izquierda.

Antonia Garcia, contusión de primer grado en la región abdominal.

El carretero Antonio Balda que conducía el vehículo causa del accidente fué detenido por un guardia municipal.

Un detalle

Cuando estaban practicando la última cura, extra muy apurada una de las mujeres que habían resultado lesionadas, rogando al médico que examinase la mula que tiraba del carro, la cual se echaba sangre por las narices.

Nuevo corresponsal

Ha sido nombrado corresponsal de nuestro periódico en la vecina ciudad de las palmas el joven y distinguido poeta don Nicolás Tarol, el cual queda encargado de cuantas asuntos se relacionan con esta publicación.

Taurinas

Esta tarde ha acudido a nuestro circo taurino gran número de aficionados para apreciar desde los tejadillos de los corrales las condiciones del ganado, que pasado mañana domingo a las cuatro de la tarde se lidiarse a beneficio de la sociedad de socorros mutuos "La Protección".

Anoche hubo exposición de moñas y banderillas en los principales anunciadores de los comercios de la calle Mayor.

Durante el espectáculo se repartirán al público programas litografiados anunciadores de la corrida de toros de muerte que ha de efectuarse el 24 del corriente, festividad de la Ascensión, y en la que tomarán parte los valientes y efamados diestros, jóvenes cordobeses, Machaquito y Lagartijo.

CALENDARIO MUNICIPAL

Hoja sangrienta

Esta mañana un carro cuyo conductor se había quedado entretenido, empujó a otro en el que venían unas infelices lavanderas, resultando herida gravemente una é imposibilitada para dedicarse á su tarea todas.

Horas despues se veía en juicio oral y público, la causa seguida contra un cochero del tranvía, niño de 14 ó 15 años, que atropelló á un anciano en el Barrio de Benafía, causándole la muerte. Los artículos 380, 390 y 399 de las ordenanzas municipales establecen la forma en que deben ser conducidos los carruajes de carga y el artículo 422 prescribe que los conductores de los tranvías «serán mayores de 18 años aptos para el oficio.»

¿Qué importa que las leyes sean buenas si los encargados de aplicarlas se cruzan de brazos!

INSTITUTO DE VACUNACION

RIEGO, 12

Se vacuna directamente de la terna de tres á seis de la tarde á cinco pesetas vacunación. Vacunaciones de tubo reciente, á dos pesetas. Se vacuna á domicilio. Se venden tubos de linia reciente, á peseta.

Carta de Madrid

(Agencia Mencheta)

3 mayo de 1900

El consejo de ministros celebrado hoy en Palacio, bajo la presidencia de la reina, no ha tenido gran importancia, ni ha sido de larga duración.

En su discurso-resumen acostumbrado, el señor Silvea, despues de dar cuenta á la reina de los acuerdos adoptados ayer tarde en el consejo de la presidencia, ocupó de la fiesta del 1.º de mayo y de los trabajos realizados por el directorio de la Unión Nacional.

Acercá de las manifestaciones obreras, mostrós el señor Silvea altamente satisfecho de la sensatez y cordura que en ellas ha resplandecido, atribuyendo principal, mente ese resultado á la eficacia de las leyes sociales votadas por las Cortes y al espíritu que anima al Gobierno para proseguir su campaña en pró del proletariado.

En cuanto á las gestiones de la Unión Nacional, cree el Gobierno que esta ha fracasado y que no prevalecerá dada la seriedad del país. Así lo demuestra la excelente recaudación obtenida en el mes de abril último.

Confía el jefe del Gobierno en que el directorio de la Unión no ha de provocar con su conducta graves alteraciones, no solo del orden público en general, sino entre las clases contribuyentes del país.

Terminado el consejo firmó la reina los siguientes decretos:

Jubilando al embajador de España en Londres conde de Rascón y nombrand para sustituto al duque de Mendas.

Nombrando embajador en el Quirinal al señor Dupuy de Lome y para la vacante que deja, el señor Perez Caballero.

Concediendo la gran cruz de Carlos III á los duques de Híjar, marqués de Quintanar y conde de Sobrá; la Isabel la Católica al último arzobispo de Santiago de Cuba y al director de la Academia de Medicina de Barcelona.

Hoy han tomado posesión de sus altos cargos el subsecretario de Gracia y Justicia y el director de comunicaciones señores marqueses de Lema y Cabriñana.

Se ha comentado el cambio de actitud del primero, tan contraria á lo que le atribuyen algunos rumores y versiones de in-

sistir en que el marqués de Lema de no continuar en la subsecretaría de Gobernación, no aceptaría otro cargo, prefiriendo ser solo diputado.

Esta mañana fueron á declarar ante el juez de la Universidad los señores Costa, Muniesa, Rúbio y Bermejo. El juez exhibió los recortes en que se dividía el manifiesto que fué recogido en la imprenta del «S. glo Future», y despues de leído se declararon autores del documento. No se les hizo otra pregunta. Despues de evacuada esta diligencia se retiraron á sus domicilios. Par. Jañana estan citados Paraiso, Albo, marqués de Palomares, Amusco y Mora, y según ha anticipado ya Paraiso, harán igual manifestación que sus compañeros en el día de hoy.

Interrogado Paraiso por los periodistas sobre las palabras que hoy ha pronunciado al salir del consejo y de las cuales me he goceo arriba, dijo, que la Unión Nacional lejos de flacarse, está hoy más potente que nunca. Ha negado que las cámaras de comercio andaluzas sean hostiles á la Unión. Insistió que la campaña que se propone hacer, es para exigir que se cumplan las promesas del actual presidente del Consejo y para realizarlas recibió altas indicaciones el señor Silvea.

Y terminó Paraiso de este modo: (Ay del Gobierno el día que se nos encareciese ó se cierre un establecimiento!

Una reforma de relativa importancia en el reglamento para la recaudación de las contribuciones que ayer publicó la «Gaceta», adelantará algunos días las resoluciones extremas que se propone adoptar la Unión Nacional, pues ahora resulta que el plazo para la recaudación voluntaria termina el 1.º de Junio y no el 10, como antes sucedía.

El nombramiento de senadores vitalicios ha producido, como siempre, disgustos y contrariedades entre los que tenían méritos sobrados para ocupar las vacantes.

Verdad es que las senaderías eran pocas y los aspirantes muchos, pero sin que creamos oportuno entrar en comparaciones, es indudable que entre los preferidos quizás ninguno superaba en méritos y servicios al ilustrado jurisconsulto señor Lastros; quien despues de treinta años de vida parlamentaria y de haber desempeñado importantes cargos y presidido muchas comisiones en el Congreso, se ve excluido de una combinación para la cual le creían seguro sus amigos.

No es extraño, pues, que hoy se comentara el olvido.

TELEGRAMAS

(AGENCIA MENCHETA)

Prohibida la reproducción de este servicio

LA GUERRA

Noticia confirmada.—El general Hamilton.—El disgusto en Londres

Madrid 4 (9'25 m.)

Un telegrama de Kimberley confirma la ocupación de Windsorton por los boers.

Según despachos de Londres las noticias particulares que se reciben del Africa no dejan lugar á dudas sobre el último combate librado al Norte de Thabanchu.

Algunos periódicos, con referencia á telegramas de sus corresponsales, aseguran que el general Hamilton se vió obligado á replegarse sobre Thabanchu, lo que pudo conseguir por el apoyo que le prestó French.

Estas noticias han producido en Londres gran disgusto.

Despacho de Roberts.—Las bajas de los boers.

Madrid 4 (10'20 m.)

Otro telegrama de Londres dice que

el generalísimo Roberts comunica que el general Hamilton desalojó á los boers de una fuerte posición, dispersándolos.

Afirma que las bajas de los ingleses fueron pocas, mientras que los boers tuvieron 12 muertos, 41 heridos y 28 prisioneros.

Como este despacho está en pugna con los que publican los periódicos de sus corresponsales, aumenta la creencia de que en el War Office se mutilan las noticias que no son favorables á las armas inglesas, lo que contribuye á que la opinión se muestre impacientada por carecer de noticias concretas.

Los voluntarios portugueses

Madrid 4 (11'35 m.)

Telegrafian de Berlín que la llegada á Marandellas del general Garrington no supone que su columna haya de entrar inmediatamente en operaciones, pues antes le es necesaria reunir gran número de elementos de que hoy carece.

Comunica por telégrafo desde Oporto que en aquella capital se está formando un cuerpo de voluntarios para el Transvaal.

El periódico londonense «Daily Mail» también publica un despacho de la misma procedencia y expresado en los mismos términos.

Diez horas de combate.— Esperando una batalla.— Emplazamiento boer.

Madrid 4 (12'30 t.)

Nuevos despachos de Londres dicen que en el encuentro que tuvo con los boers el general Hamilton ha combatido durante diez días seguidos, y que por esta causa la columna de su mando se halla fatigadísima.

Ha salido de Bloemfontein con dirección desconocida, la columna que manda el general Caren.

Añade el telegrama que se espera se libre dentro de pocos días un fuerte combate entre las fuerzas que manda lord Methuen y las republicanas que operan por sus cercanías.

Los boers han artillado las posiciones de paso obligado para la columna de socorro de Mafeking.

Los cañones de la citada plaza han obligado á los boers á cambiar el emplazamiento del cañón de 100 libras que poseen frente á aquélla.

Gobrenador inglés.—Bajas de los ingleses.—El sustituto de Villebois

Madrid 4 (2'40 t.)

Comunican de Kimberley la llegada del general Warren para tomar posesión del cargo de gobernador de la Bechuanalandia.

Según un despacho de Londres, en el combate del día 30 los ingleses tuvieron dos oficiales y un soldado muertos y cuatro oficiales y cinco soldados heridos, habiendo desaparecido, además, doce soldados, que se creen han sido hechos prisioneros.

En otro telegrama se dice que los boers han designado para sustituir al general Villebois en el mando de la legión extranjera al conde Dugaine, el cual ha llegado ya al campo de operaciones.

Dato en Barcelona

El recibimiento

Madrid 4 (3'35 t.)

« 4 (4 t.)

Comunican de Barcelona que ha llegado á aquella capital el ministro de la Gobernación, señor Dato, siendo recibido por el exministro de Gracia y Justicia, señor Durán y Bas, y por las autoridades civiles y militares.

También acudieron á los andenes de la estación el elemento militar y la plana mayor del partido conservador de la localidad y pueblos agregados.

Una comisión del Ayuntamiento de Tarragona saludó en Reus al señor Dato.

También fué saludado por una comisión de obreros de Sans.

El jefe de los conservadores de Barcelona ha estado en la Capitanía gene-

A LAS SEÑORITAS ARTISTAS

LA GRAN DROGUERIA EL TIMON

avisa á sus bellas parroquianas que se han recibido los efectos para el arte pictórico en general. Paletas, cajas surtidas y vacías. No olvidar que se recibieron los esmaltes, barnices especiales para sombreros de paja; primera casa en su clase. Se recibió el ORO LIQUIDO en botecitos de lata que muchas familias esperaban.

Calatrava, NOGUEIRA

CARLOS VILAPLANA BELTRA

CORREDOR DE FINCAS

MATRICULADO

HOSPITAL DEL REY, NUMERO 8

VINO TRIDINAMICO DE F. GOMEZ MORA

Tónico nutritivo y reconstituyente preparado con vino Jerez de las mejores marcas y Glicero fosfatos sódico cálcico y ferroso, químicamente puros y solubles. Con su uso se curan en breve tiempo los Enfermedades nerviosas, Neuastenia, Anemia, Raquitismo, Digestiones difíciles, Debilidad general por nutrición defectuosa ó convalecencia (insustituible en las convalecencias).—PRECIO, 4 PESETAS FRASCO.

AGUA PURGANTE

El Agua Mincro medicinal purgante de F. GOMEZ MORA, es superior á cuantas se conocen por dos razones esenciales, 1.ª por estar más saturada de sales y por lo tanto con menos cantidad de líquido produce los mismos efectos; lo prueba que para emplearla como purgante bastan 80 gramos, y de las aguas de Carabaña, Loeches, etc., son necesarios de 130 á 150 gramos, 2.ª que la botella es mucho mayor y vale menos dinero: 0'70 la botella y devolviendo el casco no vale más que 0'55; es la purga más económica y más inofensiva.

INYECCION GOMEZ MORA

Cura en breves días toda clase de flujos uretrales (purgaciones) lo mismo en el hombre que en la mujer. Por sí solo basta para ultimar la curación y no es necesario perjudicar al estómago con capsulas de distintas clases.—PRECIO, 2'50 PESETAS FRASCO.

Estas preparaciones se venden en casa de su autor, Mayor, 23 y 25.

INTERESANTE

SE VENDEN Tipos de noble reparada á nuevo en buen estado de solidez para el transporte de vinos.

SE ALQUILAN Casas situadas para el indicado negocio de viñes, que reúnen la mejores condiciones y comodidades con arreglo á los últimos adelantos modernos por estar provistos dichos almacenes de motor á gas pila, filtros, y conos y fudes de varias cabidas.

En otros almacenes del mismo dueño, contiguos á los que se alquilan se hacen toda clase de operaciones concernientes al negocio de referancia, tales como unificar los vinos, filtrar, etc., etc., con el mayor esmero y prontitud á precios muy reducidos. Para mas informes pueden dirigirse á D. AUGUSTO LACCOURRE. Y.E.— Esplanada de España, número 8.

ral con el fin de dar la bienvenida al señor Dato, á quien manifestó que confía que su viaje será beneficioso para los intereses de Cataluña.

Esta tarde visitará el ministro algunas fábricas y centros de construcción.

Se han adoptado algunas precauciones para impedir que los catalanistas hicieran alguna manifestación de desagrado.

La Unión Nacional.— Nueva reunión.—Acuerdos.—Sigan las declaraciones

Madrid, 4 (4'20 t.)

En casa del señor Costa se han reunido los individuos del Directorio de la Unión Nacional, conviniendo que en caso preciso se renuncie á la fianza carcelaria, constituyéndose en prisión.

Hoy han continuado las declaraciones de los firmantes del manifiesto, habiéndose declarado responsables de su contenido.

Se dice que sólo se van citando á los firmantes que tienen su residencia en Madrid, pues respecto á los de provincias se exhortará á los respectivos juzgados.

Se reciben muchas adhesiones de corporaciones agrícolas.

En breve emprenderán una activa propaganda por provincias los señores Alba Costa y Paraiso.

Una frase de Sagasta

Madrid 4 (4'45 t.)

Al jefe del partido liberal, D. Práxedes Mateo Sagasta, político de experiencia nada común, así reconocido por todos los partidos de Europa, se le atribuye la siguiente é importante frase: «Cá maras Comercio montado caba-

llo, primer movimiento avance envolvan, acabando luego con el Gobierno.»

Dentro de las actuales circunstancias y considerándose el augurio de suma gravedad, los corresponsales de provincias aquí en la Corte han telegrafiado cada uno á su correspondiente publicación la profecía.

LA SEVILLANA, Marco y Moya

11, CALATRAVA, 11

Nuevo establecimiento de foza, cristal, anas y bórta; gran surtido de juguetes para niños de ambos sexos.

Los dueños de este establecimiento invitan al público no dejen de visitarlo. No confundirse. Calatrava II, al lado de Posada de la Balsaeta.

TOS FERINA curación rápida y segura con el Antiferino Alfonso de uso externo Curación de toda clase de Tos en los niños Prospectos y detalles: Farmacia de don Vicente Sorribes, calle de Riego.

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de sándalo mejores que las del Doctor Pizá, de Barcelona, y que curen mas pronto y radicalmente todas las enfermedades urina- rias. Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

IMP. Y LIT. DE T. MUNOZ

Sucesora de A. B. Solbes Labradores, 8 y San Pascual, 2 y 4

Ya llegaron de Paris, Lyon, Platten y Annaberg las últimas novedades que la moda ha creado en gasas, tul- les, plises, ruches, risados telas aplicación y guipur puntillas egremanes y bordados. Corbatas para señora, gran moda en gasa y crespon. Gran ganga: Gasa Italia, variedad de colores, á 55 céntimos de peseta el metro. Completo surtido en artículos para labores, flores y bordados. Guantes cabritilla, suecia, piel ante, seda é hilo á precios baratísimos. Corsés franceses C. P. á la Sirene. Tiras y entredoses bordados en blanco y colores de Saint Gall (Sui- za). Prendidos fantasías y velitos para sombrero de señoras. Como siempre esta casa es la que mas surtidos presenta y mas barato vende, para convencerse visitadla.

Tomando un cucharadita de las de café, al día, antes de cada comida, prepara la digestión y abre el apetito.

La salud á domicilio.—LA MARGARITA EN LOECHES

Como purgante, á las 40 horas de la libre al pacien. El agua puede conservarse sin perder sus virtudes.

Antibiliosa, antiescrofulosa, antihéptica, antifebril, antiparasitaria y MUY RECONSTITUYENTE.—Con esta agua de uso general bajo CINCUENTA AÑOS se tiene LA SALUD A DOMICILIO.—Premiada siempre la primera con diplomas, grandes medallas de oro y distinciones.

Y es porque carecen de fuerza; la de LA MARGARITA se adapta á TODOS los estómagos, NO IRRITA, y mezclándola con agua, resulta aún MUY superior á las similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco.—Hecho el análisis por MR. HARDY, químico ponente de la Academia de Medicina de París fué declarada esta agua la mejor de su clase, y del minucioso reconoci-

miento practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saez Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que LA MARGARITA DE LOECHES, es, entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico que son los más poderosos purgantes y la única que contenga carbonato ferroso y manganeso, agentes medicinales de

gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares y es tal la proporción y combinación en que se hallan sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, brazo, estómago, meenteria, legas, toses rebeldes, y demás que expresa la etiqueta de las botellas

que se expander en todas las farmacias y droguerías pri. En las de todas partes. SU GRAN CAUDAL DE AGUA, de que carecen las otras aguas, le da un gran establecimiento DE BAROS y hojas de papel que se entregan gratis á los señores de jardines, de beber.—Estas aguas, por sus grandes resultados terapéuticos, el último año se han vendido MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS.

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN.—Loza, Lampistería y cristalería.—Camas y objetos de capricho.

ALMACEN DE ARROZ VALENCIANO.—de R. GINER

Ventas al por mayor y menor. En las demandas al por mayor rebaja de precios según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilogramos en adelante, rebaja proporcional á la cantidad de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilogramos en adelante. Calle de los Angeles, 24.—Teléfono núm. 94.

MEDIO DE SANEAR EL AGUA

Y DE PRESERVARSE SEGURAMENTE DE LAS ENFERMEDADES EPIDÉMICAS

Todo el mundo sabe que los médicos están hoy de acuerdo en reconocer que la mayor parte de las enfermedades epidémicas, tales como la **disentería**, la **difteria** y el **cólera**, la **mieloma** que la **influenza** y la **gripe** se transmiten por el agua, pues, en efecto, ésta contiene una multitud de animalículos llamados **microbios**, algunos de los cuales son los gérmenes de las enfermedades más peligrosas; de donde se infiere que un agua es mala cuando contiene tales microbios.

¿A qué obedece el que desde hace treinta ó

cuarenta años haya sido preocupación constante de los municipios el llevar á las poblaciones importantes las aguas de los manantiales, pues generalmente son muy puras y no contienen malos microbios, habiéndose hecho con tal motivo y sin vacilaciones de ningún género gastos cuantiosos que representan cientos de millones.

Cuando se carece de un agua muy pura, sobre todo si se trata de un país en que reina una epidemia cualquiera, lo más prudente para preservarse del contagio es sanear el agua que se bebe. Es una precaución que se deberá tomar, del mismo modo, en la época de los grandes calores en que se siente tanta necesidad de beber, muy particularmente cuando se es agricultor u obrero. Evítase todo peligro haciéndola hervir por espacio de algunos

minutos; pero todo el mundo puede siempre hacer hervir el agua que ha de beber, ni asegurarse tampoco de que esta operación ha sido bien hecha.

El medio más sencillo, el más económico y el más seguro de sanear el agua es adicionarle un poco de agua Alquitranada, pues el Alquitran mata los microbios que son la causa de todas nuestras enfermedades graves, preservándonos, por consecuencia, de ellas. Tiene, pues, la propiedad de convertir en sana y saludable el agua que bebemos y nos garantiza, por lo tanto, contra las epidemias.

Como autoridad científica en apoyo de lo que acabamos de decir bastan las citas: una, por cierto muy elevada y admitida por todos los médicos; y la del Dr. Buchardat, antiguo presidente de la Academia de Medicina de París, el

cuál dice en l'Annuaire de Therapeutique lo que sigue: « El uso habitual y cotidiano del Alquitran constituye un preservativo excelente contra un gran número de enfermedades, sobre todo contra las enfermedades epidémicas. »

En otro tiempo se acostumbraba á poner brava en una garrafa llena de agua, y se agitaba la mezcla dos veces por día, por espacio de una semana, antes de emplearla. En tales condiciones, el agua sólo podía disolver una cantidad insignificante de alquitran, resultando de esto que el producto así obtenido no sólo carecía de actividad, ó poco menos, sino que era de un sabor acre y desagradable.

Pero hará unos treinta años que un farmacéutico distinguido de París, Mr Guyot, consiguió hacer solubles en agua los principios activos del alquitran, y gracias á este descubri-

miento se encuentra hoy en todas las farmacias, bajo el nombre de Alquitran de Guyot, un licor sumamente concentrado de Alquitran que permite preparar instantáneamente en el momento de necesitarlo, la agua sumamente saludable y de una acción universalmente reconocida.

Para obtener esa bebida saludable que seguramente pone á cubierto de los peligros á que nos referimos en este artículo, basta con verter una ó dos cucharaditas del citado licor en un vaso de agua ó del líquido que se tenga costumbre de beber á las comidas. Tanto para preservar de las epidemias y demás enfermedades graves como para curar con certeza la gripe, la influenza, las bronquitis y los catarros, es el primero y podríamos decir, supremo recurso á que conviene acudir en tales casos.

IMPRENTA Y LITOGRAFÍA DE TOMAS MUÑOZ

Alfonso el Sabio, 12 y Torrijos, 63

ALICANTE

Especialidad en toda clase de trabajos tipolitográficos tanto en colores como en negro. Carteles, prospectos y billetes para espectáculos. Trabajos comerciales, etiquetas, obras, periódicos, etc., etc. Máquinas movidas por motor á gas.

Guano de LA NOGUERA

Antigua y acreditada marca fabricada por los Sres. Noguera Hermanos y Compañía

Arzobispo Mayor, 9, Valencia.—Calle de Cofre, frente al Cuartel de carabineros, Alicante

Análisis garantizado.

Cantidades á emplear en cada cultivo aproximadamente:

Para tierras de regadío de 10 á 12 sacos de 75 kilogramos por hectárea

Idem idem de secano, de 6 á 8 idem idem

Idem viñas, de 200 á 250 gramos por vid

Idem arboles, de 2 á 3 kilogramos por árbol según su corpulencia

Ventas al por mayor de todas las primeras materias para la fabricación de abonos.—Depósitos en las principales poblaciones de España.—Para precios y demás detalles dirigirse á los mismos.

Adolfo García

Proveedor de la Real Casa

Gran fabricación de la Legia Universal, desengrasantes, sabinas, y la privilegiada crema Española para toda clase de calzado.

Fábrica y despacho Valencia 249, Barcelona.

PASTILLAS FOSFATADAS

DEL

DR. KLEIN

Autor de las pastillas NIELK

ESTAS PASTILLAS Á BASE DE FOSFATO DE CAL, SE PUEDEN TOMAR SOLAS Ó TAMBIÉN DISUELTAS EN AGUA, Y SON EL MEJOR REMEDIO PARA CURAR LA ANEMIA, DEBILIDAD, CONSUMCIÓN, RAQUITISMO, ESCROFULA, TISIS, E., Y MUY CONVENIENTES EN LAS CONVALESCENCIAS, EMBARAZO Y DENTICIÓN.

BOCA. GARGANTA. VOZ

PASTILLAS F. PRIETO DE GUAYACINA Y MENTOL.

De resultado rápido y seguro para combatir las enfermedades de la boca y garganta, las por irritación y de las primeras vías respiratorias: **anginas**, **amigdalitis**, **coqueluche**, **febris del catarrho**, **anginas**, **tos**, **gripe**, **neumonías** é **irritación de garganta**.

Indispensables á los **profesores**, **cantantes** y **profesores**. No contienen sustancias nocivas ni el menor grado de toxicidad, que son causa de muchas enfermedades del estómago.

De venta en principales farmacias. Por mayor: S. García.—Depósito Central: Farmacia de F. Prieto, Fernando el Santo, 5, Madrid.—En provincias: Estach y C.º y Rambla de las Flores, 4.

Caja una Pta. Remítase certificadas manteniendo 1,25 en sellos de correo.

MADRES Y NODRIZAS

SALES GALACTÓGENAS

DOCTOR KLEIN

Para aumentar y mejorar la leche de las mujeres que crían. Con su uso las nodrizas soportan mejor la lactancia, los niños crecen más robustos y se les facilita la dentición.

JUAN GUARDIOLA

DESPECHO DE BUQUES

COMISIONES, CONSIGNACIONES Y TRANSITOS

Consiguatorio de la Compañía de Vapores

Sociedad Naval de el Onesta, del Havre.

Línea de vapores «Serra», de Bilbao.

Compañía de navegación «La Fiecha», de Idm.

Compañía «Hispano Argentina», de Barcelona.

Línea «Hispano Inglesa», de Barcelona.

Sociedad Marítima de Vizcaya, de Bilbao.

Vapores de «N. Seebold», de Bilbao.

Vapores de «Apotequi» frances, de Burdeos.

Vapores de la «Compañía Cockerill», de Amberes

Depósito de duelas de roble de América del Norte

Pipas vacías para alquilar

Representante en esta provincia de las fábricas de Harinas de los Sres. Folch, Albifans y Comp.

Sra. Viuda é hijo de Isidro Albifans y Compañía, de Barcelona.

En la imprenta de este periódico se vende á buen precio una muestra en perfecto estado, propia para cualquier establecimiento.

TESORO DEL ESTÓMAGO

desaparece por oséica y rebelle que en 24 HORAS con los CONFITES CARPA